

del puerto cesó la lluvia, pero al desceder se repitió el aguacero, por lo que al llegar a Lecumberri hizo alto la fuerza, descansando en aquella villa un cuarto de hora.

Después de ponerse los capotes, emprendieron de nuevo su interrumpida marcha, y a poco cayeron las nubes en su fases de desgarbar agua.

Con tiempo frío y nublado pasó el regimiento por Betelu a las ocho de la mañana, prosiguiendo la marcha hasta la antigua capital de Guipúzcoa, a donde llegaron con buen tiempo a las nueve y media.

En Tolosa se dió agua y pienso al ganado, y se preparó la comida para la tropa.

A las dos de la tarde tocaron los clarines botasilla, y a los pocos instantes se reanudó la marcha, haciendo el recorrido de Tolosa a Hernani en dos horas y media.

Sin detenerse en la última de las mencionadas villas, siguieron la marcha hasta la bifurcación de la carretera de Lasa, donde esperaba a los expedicionarios el capitán general de este distrito, Sr. Polavieja, acompañado de su estado mayor y escolta.

Dispuso el general Polavieja que el regimiento de Numancia hiciese alto en aquel punto, con objeto de esperar la llegada de la reina, que al temer conocimiento de la venida del citado cuerpo salió de palacio en tierra descubierta, acompañada de sus hijos y de la condesa de Sástago.

La reina llegó a las inmediaciones de Hernani media hora después que los dragones de Numancia.

Al aproximarse los reyes, batieron marcha real los clarines, y a continuación el regimiento desfiló en columna de a cuatro por delante de la familia real, no haciéndolo en secciones por no permitir la ancha de la carretera.

A las seis y cuarto en punto de la tarde hicieron su entrada en San Sebastián, por la carretera de Ayeta, atravesando la Avenida de la Libertad en columna de honor por secciones, y al trote largo.

Presentó el desfile, desde la boca calle de Loyola, el general Polavieja con su estado mayor.

En los paseos laterales de la Avenida agolpábase un immense gentío, que acudió atraído por el sonido de los clarines de Numancia, presenciando el paso de tan brillante cuerpo.

El regimiento hizo alto en el campo de Atocha, donde se verificó la distribución de fuerzas.

Por no haber aquí suficientes cuadras para el alojamiento del ganado se enviaron a Rentería 83 caballos, a Hernani 40 y a la villa de Astigarraga 20, quedando 120 en San Sebastián.

En junio suman 263 caballos, a los que hay que agregar uno que se ha quedado en Pamplona por enfermo, y cuatro del carro del regimiento, que también han hecho la jornada.

Este es el completo de las plazas con que actualmente cuenta el regimiento de Numancia.

Como Pamplona dista de San Sebastián unos 85 ó 90 kilómetros, resulta que descontando las paradas, han andado de ocho a nueve kilómetros por hora, haciendo la marcha cada tres kilómetros al trote y uno al paso.

El ganado ha llegado en condiciones excelentes, y hasta en disposición de emprender nuevamente el camino, si hubiera sido preciso, ó de correr al aire de carreta de 800 a 1.000 metros.

No ha quedado rezagado ni un hombre, ni un caballo, y da asimismo condiciones en que se ha hecho la jornada, es digno de admiración el excelente estado en que se presentó ayer tarde en San Sebastián el regimiento de Numancia.

Todos han cumplido como buenos, demostrando que saben ser resistentes en la marcha.

Manda tan brillante ejército, como ya dejamos dicho, el coronel D. Luis Aynat, siendo el teniente coronel D. Eladio Andújar y el comandante D. Gaspar Pérez.

Son capitanes los señores López del Amo, Muga, Cuadrado, Pozas y García, y primeros y segundos tenientes los señores Morales, López, Esteban, Redondo, Martínez del Solar, Aparicio, López Prieto, López Marroquí, Lasquetti, Alonso, Serrate, Fernández y Muñoz.

Damos a todos nuestra bienvenida, y al coronel y oficial Sr. Serrate las más expresivas gracias por lo amables y deferentes que estuvieron con nosotros al comunicarnos los detalles de la marcha que con tan feliz éxito acabó de realizar.

NOTICIAS

El Orfeón Bilbaíno

Por telegramas recibidos ayer en esta ciudad, se sabe que hoy a las siete de la tarde llegará a bordo del vapor *Cantabria* la laureada Sociedad de la capital hermana.

La brillante masa coral la componen 140 individuos, pues viene también un orfeón de niños, que según nuestras noticias llamará la atención de cuantos lo oigan.

Se proponen dar dos grandes conciertos en el salón de fiestas del Gran Casino Easonense, las noches del sábado y domingo, con la cooperación de la orquesta que dirige el maestro Goñi, interpretando las mejores obras de su repertorio, entre ellas el *Stabat Mater* del maestro Ledesma, la *overtura de la Flauta encantada* de Moret, los *Ecos de Andalucía* del maestro Gorrión, y una nueva colección de aires vascongados, obras todas ellas exaltadas de dificultades y que el Orfeón Bilbaíno las ejecuta de una manera magistral.

Por acuerdo del Ayuntamiento, nuestra banda municipal saldrá a recibirlos esta noche, y todo hace esperar que el recibimiento que hoy se les hará a nuestros hermanos de Bilbao será cariñoso y entusiasta.

Los billetes para el concierto de mañana se pondrán a la venta desde hoy, para los abonados en la taquilla de la administración del Gran Casino, y para los no abonados en el kiosco de la entrada.

Oportunamente daremos a conocer los programas de los dos conciertos, que a juzgar por el pedido de localidades, estarán brillantísimos.

Los billetes para el concierto de mañana se pondrán a la venta desde hoy, para los abonados en la taquilla de la administración del Gran Casino, y para los no abonados en el kiosco de la entrada.

Oportunamente daremos a conocer los programas de los dos conciertos, que a juzgar por el pedido de localidades, estarán brillantísimos.

El batallón infantil

Hoy a las siete de la mañana les será entregado el armamento al batallón infantil, con el que hará sus últimos ejercicios en la plaza de toros.

Mañana dicho batallón, compuesto de cuatro compañías de niños de nueve a trece años, perfectamente uniformados y armados con el vistoso traje de miqueletes y fusil Mauser y precedido de su banda de música, tambores y cornetas hará su entrada en la plaza de toros en donde se dará una fiesta con arreglo al siguiente programa:

1º Presentación del batallón.

2º Maniobras militares.

3º Repartición de la suculenta merienda que les regala el Club Cantábrico.

4º Descanso. Durante el mismo se bailará por doce niños del batallón un auroroko, al que 'serán' invitadas otras tantas niñas de la misma edad.

5º Formación del batallón a toque de corneta. Cada una de las compañías se colocará ante el palco presidencial, y con el arma terciada, cantarán sucesivamente:

La primera un *Himno a Oquendo*, letra del Sr. D. Carmelo de Echegaray y música del maestro Santesteban.

La segunda un *Himno a la Patria*, letra del Sr. D. Angel Castell y música del maestro D. José Echeverría.

La tercera, *Himno al Rey*, letra del señor D. Adolfo Comba y música del señor Peña y Goñi.

La cuarta, *Himno a Vasconia*, letra del Sr. Arzac y música del maestro Guion.

Las regatas de mañana

Como ya hemos anunciado, mañana se verificarán en la bahía de la Concha grandes regatas internacionales a remo, organizadas por el Ayuntamiento de esta ciudad.

He aquí las condiciones a las cuales deberán sujetarse las traineras que tienen parte en las regatas:

El recorrido será de cuatro millas, en dos vueltas dentro de la bahía.

Todas las que tomen parte en este regate deben ser de las que, cuando menos en estos seis últimos meses, se han dedicado a las faenas del mar. Se hallarán listas para las nueve y media de la noche de la mañana, en la proximidad de la línea de salida, corriendo por secciones de dos, tres ó cuatro, según el número de los que se presenten y conforme al orden que les toque en el sorteo.

Toda embarcación que toque cualquier baliza ó señal colocada al efecto, perderá el derecho de reclamar los premios.

El jurado resolverá cualquier reclamación sin derecho a apelación. La reclamación se hará antes que el Jurado se retire de la bahía.

Cuando por cualquier incidente imprevisto se vieran los tripulantes en la necesidad de cambiar de puesto dentro de las embarcaciones, podrán hacerlo libremente.

Las traineras tendrán una eslora (máxima) de fuera a fuera, de 40 a 43 pies y estarán tripuladas por trece remeros y el patrón.

El regate dará principio a las once de la mañana, otorgándose a los vencedores los siguientes premios:

Primer, 1.000 pesetas; segundo, 500; tercero, 200, y cuarto, 100.

Firma de la reina

El ministro de jornada puso ayer a la firma de la reina los siguientes decretos:

HACIENDA.—Concediendo honores de jefe superior de administración a don Fanistino Pascual Barrera.

GUERRA.—Concediendo situación de retirado al inspector médico de primera clase de Sanidad militar D. Federico Ilón Vidal.

Dicen de Ordizia que una persona muy conocida en aquella ciudad que anteriormente se hallaba cazando chivitos cerca del caserío de Arleto, al hacer un disparo hirió inadvertidamente en un ojo a un muchacho que se hallaba cogiendo avellanas en un árbol.

Témese que el chico pierda el ojo.

Ayer fueron sacrificados en el matadero de Memoriy 37 reses vacas y 10 carneros.

Ayer fueron puestos en libertad tres reclusos de la cárcel correccional de esta ciudad, después de haber cumplido la condena que les fué impuesta.

Actualmente quedan en dicha establecimiento penitenciario 76 presos.

Procedentes de Bilbao ha ingresado en la cárcel del Antiguo los tres anarquistas franceses, que fueron detenidos el sábado por la noche por dos agentes de vigilancia, en aquella villa.

El gobernador civil de esta provincia ha ordenado que sean conducidos y entregados a las autoridades de Francia, los que tenían reclamados.

Parce que están complicados en algunos atentados de importancia, y que además son autores de varios robos.

Dicen que aun existen en Bilbao, tras de quienes anda la policía, algunos otros anarquistas que al parecer tienen participación en atentados importantes llevados a cabo en la capital de Francia.

El Jefe de la Guardia Civil contra quien se rey whole la audiencia en juicio por jurados la causa que se le sigue por homicidio, náde tiene que ver con el de igual nombre y apellido hijo del torero de Iguelo.

Ha fallecido en Tolosa D. Petra Irazusta, prima de nuestro querido y distinguido amigo D. Felipe Irazusta, alcalde de aquella villa, a quien enviamos el pésame.

Los billetes para el concierto de mañana se pondrán a la venta desde hoy, para los abonados en la taquilla de la administración del Gran Casino, y para los no abonados en el kiosco de la entrada.

El general Palacios, director del cuadro de la guardia civil, marchó en el segundo expreso de ayer a Bilbao.

Ayer fué curado en el cuarto de sombra un niño de once años de edad, llamado Dionisio Zubiría, que estando jugando se cayó desde el marrullón al arca de la Zurriola produciéndose heridas graves en la cabeza.

Ha fallecido en Ibarra el joven arquitecto D. Eladio Iturri y Bizarro, muy conocido en esta capital, donde gozaba de generales simpatías.

Acompañamos a la familia del fallecido en su justa pena por la piedad que acaba de surrir.

El Gran Casino estuvo anoche concierto.

Después del concierto se organizó un brindis en el salón de fiestas.

Sobre los muchísimos abusos que se están cometiendo con la expedición de billetes para el festival del batallón infantil, hay que agregar el de que parte de las localidades andén en manos de rey whole.

Es decir, que se abusa del público por actividad y por pasiva y por todos conceptos.

Con objeto de que en Diciembre se incorpore a la escuadra de instrucción, de un día a otro se darán órdenes para que se complete el armamento del crucero *Infanta María Teresa*.

El juzgado de Bilbao cita a los que se crean con derecho a los bienes dejados por D. Julian Fano y Zubiar, natural de Deusto, que murió sin testar, en San Sebastián, el 15 de Septiembre de 1888.

La banda municipal que dirige don Juan Guimilón, ejecutará hoy en el kiosco de Bulevar, a las ocho y media de la noche el siguiente programa:

Adelante, pasodoble, Urrath.—Raymond, overture, Thomas.—Das Liebesmaul der Apostel, Wagner.—Introducción y coro de la ópera Carmen, Bizet.—Serenata húngara, Jonciers.—Tendres balses, valses, Waldteufel.

En breve vendrán a esta ciudad de paño para Lourdes, el cardenal fray Cefarino González y el obispo de Menorca don Juan Comas.

Una distinguida familia de Bilbao sufrió el martes un terrible cólico a consecuencia de haber comido ostras. Dicen que también otras familias se han visto en igual situación por la misma causa y nos apresuramos a advertir a nuestros lectores y al público en general, prescindir del uso del dicho marisco por las malas consecuencias que acaso produce el comerlo en la época del año en que nos encontramos.

El domingo próximo dará una segunda función en la Plaza de Toros del batallón infantil, para complacer a las muchas personas que por falta de localidades no pudieron asistir a la que se celebra mañana.

Ha sido autorizado D. José Arbelo para trasladar el cadáver de D. Eladio Iturrioz desde Ibarra a Tolosa.

Ha sido remitida al ministerio de Fomento la instancia solicitando patente de invención por el vecino de Azpeitia José María Pueras, por una reglazadora de nuevo sistema.

Como verán nuestros lectores, se ha inserto en la tercera plana, se ponen desde hoy a la venta los billetes para la segunda y última función del batallón infantil en la Plaza de Toros que se celebrará el domingo, en atención a las muchas personas que han quedado sin poder conseguir localidades para la primera.

Se ha hecho rebaja en los precios de los palcos y localidades de preferencia; y además la Comisión haciendo uso de la autorización dada por el Ayuntamiento en la última sesión, regalará entradas gratuitas a las familias de los niños del batallón, así como a los niños y niñas premiados en las Escuelas públicas, niños, niñas y ancianos de la Beneficencia, y a las tropas de la guardería, y jinetes de guerra, etc.

El vapor *Pilar* entró ayer en nuestro puerto con cargamento de carbón, procedente de Gijón.

En la central de Telégrafos de Madrid se encuentra detenido un despacho dirigido desde esta ciudad a nombre de Luis Meana, y otro de D. Dova a nombre de Fernández Shan, diputado provincial, por no haber sido encontrados los destinatarios.

Procedente de Pasajes fondeó ayer en nuestro puerto el vapor *Miguel Sáenz*, con carga general.

Después de verificar sus operaciones de carga y descarga de las mercancías que trae consignadas para este puerto, zarpará con rumbo a Sevilla.

El empresario de la plaza de toros de Fuenterrabía que no escatima nada para dar gusto al público, ha contratado al diestro Blas Morollón (a) *Naranjito*, para que tome parte en las corridas del 8 y 9 del presente mes en compañía del espada Benito Autón (a) *el Largo*.

Ha llegado a Madrid la compañía de Artillería de cuya salida de esta capital dimos oportunamente cuenta, mandada por el capitán D. Felipe Martín de Morón.

Va a practicar la instrucción en la Escuela Central, donde permanecerá hasta los primeros días de Noviembre, fecha en que regresará a San Sebastián a pie y por jornadas.

Por telegramas que ha recibido el ministro de Marina se sabe que han llegado sin novedad al puerto de Cartagena los torpederos *Habana* y *Barceló*.

Próximamente comenzarán en Cádiz las pruebas oficiales del caza-torpedero *Filipinas*, primer buque de guerra construido en los Astilleros particulares del puerto.

Asegúrase que el joven a quien el ferrocarril de Portugal mató días atrás

Beti-Jai

Dos partidos extraordinarios hoy viernes 7 a las 4 en punto.

EL PRIMERO

EL SEGUNDO

AMOROTO, LASA, LARZABAL Y AGUIRRE

Sillas sin distinción 2 pesetas.

Galería 0,50.

La pobre criatura resultó con varias heridas en diferentes partes del cuerpo, de las que fué curado en el cuarto de soporte.

Ayer llegó a esta ciudad nuestro distinguido amigo el maestro Valle, director del laudero orfeón bilbaíno.

La masa coral que dirige llegará, como en otro lugar decimos, hoy a las siete de la tarde en el remolcador *Cantabria*.

La oficialidad del regimiento de Dragoes de Numancia irá hoy a las once de la mañana al gobierno militar, con objeto de saludar al general Sánchez Molina.

Nos comunica nuestro corresponsal en Irún que se prepara una solemne fiesta religiosa con motivo de ser mañana santo la festividad de la patrona de aquella villa.

A la feliz coincidencia de hallarse en Irún el tenor español Sr. Urias (Guetari) que descansa en su puebla natal de las campañas artísticas que ha realizado con tanto aplauso en el teatro de Convento Garden de Londres como, así mismo a la estancia en la vecina villa del profesor del Conservatorio de Madrid, maestro Arin y Uria.

El jefe del cuadro coincidirá con el tenor en su puebla natal de San Sebastián.

La escuadra la componen los cruceros *Alfonso XII* y *Reina Mercedes*.

El *Reina Regente* quedará establecido en Algeciras para atender a la costa a las eventualidades de la política marroquí, y el *Isla de Luzón* permanecerá en aguas de Cádiz con igual objeto, según ha dispuesto el ministro de Marina.

De una herida leve que llevó ayer la señorita Nazaria Suárez fué curado en el cuarto de socorro por el médico señor Usandizaga.

También fué curado un niño a quien otro compañero suyo con quien estaba jugando produjo una herida leve en la cabeza.

El regimiento de Dragones de Numancia se cree que permanecerá aquí hasta el lunes próximo.

El regreso a Pamplona lo verificará el Bätzán.

El partido jugado ayer en Jai-Alai fué ganado por Arana e Irigoyen con suma facilidad.

Comisión de monumentos

Bajo la presidencia del señor Alibarbo y con asistencia de los señores O'Reilly, Uriarte, Pavia, marqués de Seoane, Serrano y Arzak (secretario), celebró su sesión mensual ordinaria, a las cuatro de la tarde el viernes 31 de Agosto.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior de 23 de Julio pasado.

Se trató confidencialmente de los asuntos históricos-archeológicos relativos a esta ciudad.

El señor marqués de Seoane regaló un medallón de bronce, representando el busto del insigne almirante Churruca.

Se recibieron igualmente con gratitud, los donativos de obras hechas por el señor arzobispo de Santiago de Cuba, por Mr. Barthéty, de Pau, Ayuntamiento de San Sebastián, D. Miguel Orlózola, don Ventura Barcagüegui, D. Juan Ciprés, etc.; así como una hermosa fotografía del escultor marino, militar y cosmógrafo, fray Andrés de Urdaña, remitida por el Ayuntamiento de Villaracasa.

Se recordó que los retratos de Churruca figura en la Galería de guipuzcoanos ilustres.

Fueron presentados los últimos números de la *Época* y el *Boletín de la Sociedad de Ciencias, Letras y Artes de Pau*.

El Bibliotecario-Archivero, Sr. Soraiacu, presentó el extracto del Catálogo de obras ya clasificadas y que ascienden a 500 y constan de 487 volúmenes.

Los señores Alibarbo, marqués de Seoane y Arzak se ocuparon de epigrafía donostiarra e inscripciones memorables, tertizando en el debate los señores O'Reilly y Pavia.

La Comisión se enteró con agrado de loselogios hechos por el Excmo. Ilustre señor arzobispo de Santiago de Cuba, en la visita efectuada al modesto local de aquella y que duró dos horas y media.

El señor Soraiacu dió cuenta verbalmente de la opinión formada sobre las cartas de 1813, donadas por el señor don Juan Lafitte; y en vista de lo delicado de algunos datos que contienen, quedó encargado de presentar informe por escrito para la próxima sesión, en que se acordará lo restante en el archivo. Que se den expresivas gracias al señor Lafitte.

Fueron designados los señores O'Reilly, marqués de Seoane y Arzak, para visitar al capitán general del distrito, señor Polavieja, y tratar con dicha autoridad sobre un asunto arqueológico militar de Pasajes.

Se dió cuenta de la exploración hecha en la sierra de Iguelo a Orión, tratándose con dicho motivo de lo que dice el ilustre Arzobispo acerca de las *casas romanas* por Guipúzcoa y de la opinión del distinguido capitán de Estado Mayor, señor Irías, de la Comisión del Plano Topográfico del campo atrincherado de Oyarzun.

Los señores Alibarbo, marqués de Seoane, Soraiacu y Arzak, que se ocuparon de *casas romanas*, euskaro-romano, convinieron que merecía la atención de la Junta.

En su día, se efectuará otra nueva exploración.